

## Retraite

# Nouvelle urgence du FMI

● Selon le FMI, la réforme du système des retraites est urgente pour en assurer la viabilité. Le cas de la Caisse marocaine des retraites est assez illustratif de l'ampleur de la situation.

Après la réforme des subventions, la nouvelle priorité du Maroc dans le cadre des réformes structurelles selon le FMI, c'est celle des retraites. «La réforme du système de retraites est urgente pour en préserver la viabilité», a ainsi déclaré le FMI au terme de la mission d'évaluation entrant dans le cadre de la ligne de précaution et de liquidité (LPL). Lors de la conférence qu'il a animée, lundi dernier, à Rabat, le chef de la mission de consultation du FMI au Maroc, Jean-François Dauphin, a insisté sur

ce point d'actualité. «Les caisses de retraites accumulent les déficits et chaque journée qui passe fragilise davantage le système», a estimé le responsable de l'institution financière internationale avant d'ajouter que la réforme est stratégique afin d'assurer «la viabilité du système des retraites et élargir la couverture à davantage de citoyens». Il convient de rappeler d'ailleurs que durant leur séjour au Maroc, la délégation du FMI s'est entretenue avec le ministre délégué chargé de la Fonction publique et de la modernisation de l'administration, Mo-

hamed Moubdii sur l'état d'avancement des chantiers importants du ministère, en particulier celui de la révision complète du statut général de la fonction publique et la réforme des régimes de retraite.

### Divergences

La recommandation du FMI intervient en plein débat sur le régime des retraites dont le processus de consultation est presque à son terme. La Commission technique de réforme des régimes de retraites devrait se réunir les prochains jours pour apporter la

touche finale à l'avis sollicité par le chef de gouvernement auprès du Conseil économique, social et environnemental (CESE). Ce dernier s'est penché sur le projet de réformes des pensions civiles élaborées par le gouvernement. Il reste à attendre que cette instance du FMI qui s'inscrit dans la droite ligne de celle de l'Exécutif permette de concilier les positions entre le gouvernement et les partenaires sociaux. Si l'urgence de la réforme des retraites fait déjà l'unanimité au Maroc, le consensus est loin d'être trouvé entre l'Exécutif et les centrales syndicales sur les grands axes du nouveau texte. C'est ce qui risque de bloquer la réforme alors que le FMI plaide pour la recherche d'un consensus au sein des acteurs.